

小学校保護者様

## 新制服についてお問い合わせに関する件

白馬中学校長 浅原昭久

初秋の候、皆様におかれましてはますますご健勝のことと拝察申し上げます。日頃の本校の教育活動へのご理解とご協力に心より感謝申し上げます。

先日、新制服に関する学校通信を出したところ、中学校の保護者の方より以下のようなご質問やご意見を頂きました。ありがとうございました。現段階では不確定なところもありますが、頂いたご質問やご意見に回答したものを、小学校の保護者の皆様にもお伝えします。

### 【ご質問】

Q 1 なぜ制服を変更するのですか？

→A 主な理由は次の4つです。①今までの制服の値上がりが避けられないこと（女子の場合、8000円も値上がり5400円にもなってしまうこと）②値段を抑えながら多様性に配慮した未来につながる制服の導入見通しがついたこと。③7月から中学生に実物展示し意見や感想を聞いてきたところ、100人程そのほぼ全員が肯定的だったこと。④3校のPTAなどの代表からなる制服検討委員会で、説明し、新しい制服の選定が承認されたこと。などです。これらから、制服の変更を決めました。

Q 2 事前に保護者や生徒への周知はあったのでしょうか？

→A 業者とどんな制服が候補となるか相談したり、まだ変更するかしないか方向性が定まらなかつたりしている段階では、公にできる情報ではありませんでした。そこで、各小中代表者の制服検討委員会で確認して頂いたところで、お知らせしたところですが、結果として新聞報道が先になってしまい、戸惑うと共に残念に思っています。

Q 3 新聞の内容文は取材後確認しなかったのですか？

→A メディアの原稿をチェックするような機能は把握しておりません。

Q 4 制服の変更は決定事項ですか？

→A 制服検討委員会および制服選考委員会で、ジェンダーレス制服を導入していく方向を認めて頂いたので、この方向で進めていきます。現在代表の生徒児童がデザインや生地を選定しています。最終決定は10月の予定です。

Q 5 全校一斉変更ですか？兄弟姉妹の関係で制服を準備している方への配慮等はありますか？

→A 来年度の2・3年生は現行の制服とし、希望があれば購入可とします。新入生に関しては兄弟姉妹、友人等のお下がりも可とし、2~3年間は移行期間と考えています。

Q 6 ジェンダーレスは、意味深く、小6の子たちが内容を理解して話し合えますか？

→A 先日、選定委員募集の説明を小学生に行った際には、多くの生徒がジェンダーのことは理解していました。入学後も、共に考え、確認し合っていきます。

**Q 7 男子でもスカートを選択し、リボンも男女で付けられるようになりますか？**

→A 男子、女子によって分けませんので、個人の選択と考えています。

**Q 8 今年度のスーパークールビズに関して、運動着や私服にする必要がありましたか？**

→A 服装の考え方は10人いれば10人様々です。そこで、希望した生徒と担当の先生による「校則見直し委員会」の話し合いの結果、決まったことですのでご理解ください。

運動着、私服を実施したことによる問題は特別なかったと認識しています。逆に、「運動部終了後、汗だくの状態で再び制服に着替えず楽だった」「涼しくてよかった」「洗濯が楽でいい」等の声は届いています。

#### 【ご意見・ご要望】

・新しい制服にかかる経過や進行状況が分からぬので教えてもらいたい。

→経過や今後の予定について、先日の学校通信「仰ぎて聖し わが学び舎」第9号でお伝えしました。中学校のHPでもご覧ください。今後も情報提供は、学校通信やHPで適宜行っていきますのでご覧ください。ご意見等は隨時、中学校へお寄せください。

・一部の人ではなく全員に周知し意見を聞いて頂きたい。保護者会やアンケート実施も希望します。

→保護者の代表者(北小・南小・PTA正副会長、中学1・2・3年代表)の方が共に検討委員会に入って頂いておりますが、必要な情報はお便り等でお伝えしていきます。ご意見等あれば中学校へお寄せいただければ丁寧にお答えさせていただきます。制服検討委員会で今後の進め方が決まり、アンケートは予定されておりませんが、様子を見てアンケート実施について検討し判断したいと思います。

・学校のカラー、伝えたいメッセージ、自分の学校がどうあれば良いか、在校生の思いをきくべき。

→7月から、「新しい制服について迷っています。意見を聞かせてください」と看板を校長室前に出して、在校生の子ども達からの意見も聞き、アンケートにも記入してもらっています。100人ほどの生徒は思いを伝えてくれました。2名以外のほぼ全員が肯定的な意見でした。在校生に意見表明の機会を与え、意見を聞いた上での推進です。

・現在の制服の歴史が消えると思うと大変寂しく思う。

→現行制服の値上がりを踏まえ、多様性に配慮する制服としていくことが認められました。新しい制服を購入することになる小学校のPTA代表からは、是非進めてほしいとご意見をいただいております。

・なぜ、ジェンダーレス制服なのか。

→学校通信「仰ぎて聖し わが学び舎」第10号に掲載しております。長文ですので、中学校のHPでご覧ください。

まだ、検討しているところですが、ご不明な点やご意見がありましたら、担当(西澤剛、山本)へ、直接、お問い合わせをください。

制服に関するお問い合わせ

担当 西澤 剛 山本 巍

白馬中学校 TEL : 0261-72-2026